

EL PERIÓDICO

Periodico para todos

Más noticias al día

le atrae más leer las novedades de su localidad en el periódico ALICANTE

Donde no tenemos corresponsal, éstimos al lector

Las aguas de Sax

En artículos anteriores hicimos resaltar el hecho indiscutible de que el caudal de aguas de los pozos artesianos que surten a la ciudad había disminuido de modo alarmante, hasta el punto de que aquellas aguas no subían a la superficie y era preciso emplear potentes bombas para extraerlas, afirmación que quiso destruir con algunas reticencias de mal gusto un periódico forastero que destina parte de una hoja a los asuntos de esta localidad, y a la defensa de ciertas causas juzgadas por la opinión.

Pues bien, para que nuestros lectores puedan apreciar de parte de quien está la razón y quién dice la verdad, les suplicamos lean la siguiente noticia, que cortemos «del mismo periódico» que quiso desmentirnos:

«Don José Luis Gómez Navarro, ha presentado en este Gobierno proyecto e instancia solicitando autorización para instalar una línea conductora de energía eléctrica, desde Sax a los pozos de Santa Eulalia, para suministrar fluido destinado al funcionamiento de las bombas que tiene establecidas la «Société des Eaux» de Alicante.»

No queremos extendernos en consideraciones y nos limitaremos a exponer los hechos, que demuestran de modo eloquente que los manantiales han disminuido de modo sensible, y que los pozos artesianos de Sax, ya no contienen pozos artesianos desde el momento que para extraer de ellos el agua es necesario emplear fuerza motriz.

Y conste, que al referirnos a los mencionados pozos, sólo hacemos mención a los dos únicos que alimentan la tubería que abastece a Alicante; los otros tres que existían cuando se firmó el contrato y que deben de existir aún, no dan ni una sola gota de agua para la capital.

Nos conviene hacer constar este hecho, que es de suma importancia y grave trascendencia, pues la Empresa viene obligada a traer 4.000 metros cúbicos diarios como mínimo, y no los trae. NI LOS PUEDEN TRAER, es más, teniendo en el asunto tal veracidad, como cosa se pueda demostrar.

¿Qué se hace con el agua de los otros tres pozos artesianos? En fin de cuentas son de Alicante, puesto que la Sociedad de Aguas solo es la usufructuaria por espacio de 60 años, pasado cuyo plazo todo lo que constituya el servicio de abastecimiento, incluso manantiales y terrenos expropiados, han de ser bienes comunales, y esto viene al caso. Y lo diremos en próximos artículos, limitándonos hoy a señalar el hecho indiscutible de que no vienen los 4.000 metros de agua escriturados, y de que la

PARA TODOS

Bromos. Cabezas de pavo

soñando con la muerte de Bismarck

y la muerte de Bismarck

120 MIL

VIORA

y pisa la arena por fin el primero. Es un bicho con toda la barba.

«Confitero» valiente y de cerca le para los pies veroniqueando. El muchacho lo hace parado y muy vistosamente por lo que escucha muchas y merecidas palmas. «Levantino» sin parar, veroniquesa también.

Banderillan al de Davó, Guerra y «Estacioneta» quedando medisnamente por no estar el morlaco de humor para floreos. Oyen palmas.

«Confitero» con terno flamante, oro y tabaco, hace una faena lucida con el es-toque, oyendo súgidos olés. entra con valentía, sin volver la cara y Prende media alta que se aplaude. Una honda. Más trapo y suena un aviso.

El toro se defiende y el diestro hace más, pero mucho más de lo que se esperaba.

A la media vuelta pincha dos veces y en la segunda deja una hasta la bola que hace polvo al bicho.

La ovación se oye en Tampico y «Confitero» obtiene como premio a su labor valiente la oreja del de Utrera.

Conste que el muchacho ha estado desconocido y que el toro era mucho toro.

Segundo

Grande también y corniveleto.

Varios capotazos de la gente de tropa y entra en funciones «Levantino» que veroniquesa muy movido. El respetable le aplaude y el chico, que es la primera vez que viste el traje de luces se anima.

«Confitero» está pero que muy superior con el percal. Muchas palmas.

Los «palitroqueros» de turno sienten pánico y deciden no hacer pupa al bicho.

Se ganan la gran bronca y los pitos consiguientes que ya no cesan en toda la tarde.

El tercio resulta aburrido porque nadie se anima. Por fin coja los palos «Manchego» y prende uno que se aplaude, otro de Guerra. Repite el primero y llega la hora de matar.

Los de turno no puden ninguno y se quedan tan frescos.

«Levantino» con apresuramiento se dirige al toro. Hay que tener mas calma, joven!

Viste tabaco y oro.

Con la izquierda da buenos pasos, aplaudiéndose varios de cabeza a rabo sin sujetar, uno de pecho y un molinete.

Toma mai la puerteria y enhebra la espada en los costillares, pero ha entrado con valor.

Talonazos para clavar una contraria. Otra entrando con fe y suena un aviso.

Pincha de nuevo é intenta descabellar. Aviso segundo.

Más pinchazos y nuevos intentos de descabellado dando lugar a que oigamos el tercer aviso.

Las puertas de los chiqueros se abren y el bicho cansado y mareado por los enterradores se acuesta. Ya era hora!

Tercero

El mas pequeño de la tarde.

«Levantino» pasa a la enfermería y me dicen que sufre un varetazo que le obliga a no continuar actuando.

Algunos lances vistosos de «Confitero» y pasa a ser banderilleado por «El Manchego», Guerra y «Estacioneta» que cumplen bien.

«Confitero» brinda a las señoritas de Trigueros.

Sin andarse en filigranas, intenta matar varias veces a la media vuelta.

El toro está escamado y no se puede ir con él empleando adornos.

Un aviso, luego otro y el toro se acuesta y lo levanta el puntillero. (Bronca).

«Confitero» al fin descabelló. Las señoritas de Trigueros devuelven al diestro su montera con un billete de Banco.

Cuarto

Debe l'amarse «Terror», á juzgar por el pánico que experimenta el peón.

Nadie se atreve a meter el capote hasta que se decide «Confitero» a pararle los pies.

La verdad es que el toro era digno de mayores respetos.

Fué pereado gracias a que cogió un par que clavó a la media vuelta.

Guerra y «Estacioneta» cerraron el tercio tomando las debidas precauciones.

En la hora fatal, «Confitero» coge los trastos y como ya había cumplido en sus dos toros y en este sustituyó a «Levantino», se hizo el ánimo de que saliera lo que quisiera salir, y se mantuvo siempre a respetable distancia.

Dos veces intentó tirarse a la media vuelta saiendo embarrullado en la segunda.

Y nada más.

A las ocho menos cuarto aun estaba el toro entreteniéndose en saltar al callejón, hasta que después de los tres avisos, pasó al corral.

«En resumen». El ganado de muchas arrobas y propio para una novillada con picadores, pues llegaban enteritos a la suerte suprema, pero traicioneros y huertos, haciendo difícil la lidia.

«Confitero» bien con el trapo.

«Levantino» valiente, pero aturullado y con escasa inteligencia.

Infatigable y cosechando muchos aplausos Manchego, y trabajadores también Guerra y «Estacioneta».

Eran los toros demasiado para los chicos, y la empresa debiera hacer un esfuerzo para que hubieran picadores en otra novillada tanto para seguridad de los lidiadores como tranquilidad del público.

Varias noticias

El Presidente

Madrid.—El presidente del Consejo de ministros D. Eduardo Dato, se encuentra totalmente restablecido.

Ayer almorcó con Sánchez Guerra y varios diputados.

Una explosión

Terrene.—Ha ocurrido una espantosa catástrofe.

Una explosión ha destruido una importante fábrica de tejidos de algodón, habiendo muerto bajo los escombros, tres obreros.

Los heridos pasan de treinta.

En huelga

Santander.—La huelga de tipógrafos sigue en igual estado.

Hoy celebrarán un mitin de protesta contra el gobernador civil.

Terrible tormenta

Vivana.—En este pueblo (provincia de Orense) descargó una tormenta que arrasó los campos.

Una chispa eléctrica carbonizó a un hombre y una niña de pocos años.

Los propietarios

Barcelona.—Con gran solemnidad se celebró ayer la sesión de clausura de la Asamblea de las Cámaras de propiedad Urbana.

Se pronunciaron discursos elocuentes.

Un mitin

Barcelona. Celebraron los elementos avanzados su anunciado mitin en el Teatro Solís.

Varios individuos de los requetés quisieron impedir el acto y se promovió el gran escándalo, dándose palos y bofetadas unos y otros, a charcos.

De aviación

Insprak.—Desde una altura de mil metros, aproximadamente, cayó un aparato que conducía aviadores militares.

Estos quedaron destrozados al chocar contra el suelo.

LOS SUBSISTENCIAS

Precios al por mayor en el Prado ó Lonja

Los precios de hoy, han sido los siguientes:

Patatas coloradas 14 a 15 céntimos kilo

Patatas J. jona de 22 a 24 id. id.

Patatas blancas 4 17 id. id.

Albaricoques de 10 a 30 id. id.

Cerezas de 15 a 30 id. id.

Peritas de 20 a 22 id. id.

Nisperos 4 18 id. id.

Tomates de 64 a 66 id. id.

Bejocas de 30 a 32 id. id.

Guisantes de 24 a 26 id. id.

Lechugas de 14 a 16 id. id.

Cebollas 4 15 id. id.

Pepinos 4 1 peseta docena.

Calabazas 4 0 45 d. id.

Naranjas, 4 30 pesetas millar.

La casa Singer

En el vecino pueblo de Novelda, ha quedado instalado un establecimiento para la venta de máquinas de coser, de la compañía Singer.

Este se encuentra situado en la calle de San José, número 7 y Hernán Cortés.

El nuevo establecimiento ha sido instalado con gran lujo y en los bonitos escaparates están expuestos una variada colección de notables trabajos ejecutados con la máquina doméstica bobina central, de renombre universal, y con la denominada «55», de nueva construcción, que es producto de los perfeccionamientos llevados a cabo en las máquinas del coser.

Muchas prosperidades deseamos a la nueva sucursal de las acreditadas máquinas Singer en Novelda.

En la calle de la Villavieja, núm. 73 habita un relojero, que tiene en la puerta un escaparate.

Unos maliciados mozzalbets acertaron a pasar días pasados por frente al escaparate y como sintieran deseos de hacer daño, el caso es que rompieron los cristales, y un reloj que como muestra había en el referido escaparate, corrió la misma suerte.

Cosas de chicos

En la calle de la Villavieja, núm. 73 habita un relojero, que tiene en la puerta un escaparate.

Unos maliciados mozzalbets acertaron a pasar días pasados por frente al escaparate y como sintieran deseos de hacer daño, el caso es que rompieron los cristales, y un reloj que como muestra había en el referido escaparate, corrió la misma suerte.

La chiquillería no cesa de cometer felonías de este índole y por ende llamamos la atención a las autoridades para que castiguen con mano dura a los mozzalbets que se hacen acreedores con sus actos a que les llamemos rufianes.

Buena acción

El capataz de la estación de M. Z. A., don Diego Catalán, se encontró en la referida estación un reloj níker pulsera, el que fué entregado a su jefe, el respetable señor don Antonio Martín.

El dueño del reloj puede pasar a recogerlo por la estación, donde después de acreditar su propiedad le será entregado.

Felicitamos al señor Catalán por su honrada conducta y hacemos extensiva esta felicitación a su digno jefe que debe haber sentido una grata satisfacción al ver que cuenta con subordinados tan honrados.

Doctor Más Magno

Miembro español único de FOI, HAMAT, de BERLÍN, laureado de varias Academias de Medicina del INSTITUTO MÉDICO, VALENCIANO

ESPECIALISTA

en enfermedades del PACHO (corazón y pulmones) y de la SANGRE (anémicas, clorosis, etc.)—Consulto de 9 a 12, DOS pesetas. ESPECIAL de 2 a 4. Marca y 8 bálsados de 4 a 5 GRATUITA. Tratamiento especial de las ANEMIAS.

San Fernando, 57, 2.^o—Málaga

Interesante
á las señoras
PETRA Y PAZ CARRIL
Modistas desombrero y vestidos
MAYOR, 53, 2.^o

Recientemente llegadas del extranjero a esta capital, hemos establecido nuestro Taller de Modas en la calle Mayor 53, 2.^o, donde ofrecemos nuestra casa y equipo más completo para encargos especiales en estos famosos con Elegancia, Prontitud y Economía.

Dr. Candela Ardid

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

Profesor de los Institutos Rubio y Oficial Nacional de Madrid.

Censura: de 9 a 12, DOS pesetas.

Especial: de 2 a 4 —Lunes y Viernes de 4 a 5, GRATUITA.

Tratamiento especial de la

GRANULACIÓN

Ballea, 14 dep., al lado de la Posada de la Unión.

Restaurador del cabello en los colores NEGRO, CASTAÑO-OSCURO, CASTAÑO y CASTAÑO-CLARO.

CABELLINA

ESPINAR

(Registrada) 5 ptas. estuche

Es el RESTAURADOR más rápido y permanente. No conocen el pelo teñido si las personas más íntimas. No marcha las almohadas.

Exclusivos para la venta al por mayor en la provincia de Alicante don Regino Romero y señores Piñol hermanos.

Venta farmacias y droguerías.

Teatro Nuevo

Esta noche tendrá lugar el beneficio del representante de este salón, proyectándose un magnífico programa cinematográfico.

Se estrenará la emocionante película «El sueño de Issa» que ha sido pedida exclusivamente para ponerla en este día en atención a celebrar su beneficio el señor Latorre.

Aseguramos grandes llenos en todas las secciones.

El Orfeón

Decididamente en la decena de Junio próximo marchará a Argel la culta sociedad musical Orfeón de Alicante.

En su excursión artística le acompañará una representación de nuestro Exmo. Ayuntamiento y además la Banda Municipal y la rodilla Musical Chapi.

Por accidentado deseamos grandes triunfos a la mesa coral que dirige el maestro Poveda y a las entidades musicales que la acompañarán en su viaje a Argel.

Los flamencos

Durante la novillada celebrada ayer en nuestra plaza, se arrojaron al anillo pretendiendo eclipsar a Belmonte, los jóvenes Manuel Misó Pérez y Alfredo Martínez Coloma.

Gracias a las fuerzas de Seguridad y Vigilancia, los improvisados «diestros» no pudieron permanecer en el ruedo y fueron presentados en la Inspección de Vigilancia.

Lo eterno

En la Inspección de Vigilancia han sido presentados Vicenta Mira Doménech y Diego Gomis Santamaría, los que promovieron un escándalo en la vía pública.

Se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

Reclamado

El funcionario del Cuerpo de Vigilancia Isidro Carrasco, ha detenido a José Martínez Hernández, que se encontraba reclamado por el Juzgado de Instrucción de esta capital.

Ingresó en la cárcel.

NOTICIAS

Ayer recibió por vez primera el Pan de los Angeles en las R. R. Madres Capuchinas, la monísima y encantadora niña Emilia Aragónés Clemente, hija de nuestro estimado y querido amigo don Dionisio Aragónés Vida, director del acreditado colegio Centro de Instrucción, recibiendo los señores de Aragónés por tan fausto motivo, muchas felicitaciones.

CARIDAD.—La imploran de las personas caritativas una pobre mujer que tiene a su marido enfermo. Habita en la primera cueva de la Gota.

Una anciana gravemente enferma, falta de los más indispensables recursos. Habita en la calle de Aliaga núm. 10, 1º.

Una viuda con tres hijos y su madre, no disponiendo de recursos. Habita en la calle de las Delicias, núm. 16.

Ha quedado instalada en Madrid, en la calle de Cervantes 14, 3º una Academia de Policía, preparatoria para las

próximas oposiciones de Agentes del Cuerpo de Vigilancia, bajo la dirección de distinguidos abogados y competentes funcionarios de dicho Cuerpo. Para informes, dirigirse a nombre de D. Alfredo Miralles.

Casa de Socorro
Guardia para mañana.—Médicos: Don Eduardo Mengada y don José García Torremocha.

Practicante: Don Deogracias Cava.

En los exámenes para procuradores, celebrados días pasados, ha sido aprobado, después de haber puesto de relieve ante el tribunal sus vastos conocimientos en materia jurídica, nuestro estimado amigo don José Pastor Rico.

Enhorabuena.

PÉRDIDA.—Anoche se extravió un bolso de seda moire, de color azul, conteniendo unas pesetas, pañuelos, un rosalio y unas llaves de armario.

Se gratificará a quien lo presente en el domicilio de don J. M. Mezat, Doctor Gadea, número 22, 2º piso.

La persona que haya perdido unas tijeras en la Plaza de la Misericordia, puede pasar a esta imprenta donde se le entregará, después de dar las señas que acrediten ser la verdadera dueña de ellas.

Pérdida.—Se ruge a la persona que se haya encontrado una perrita pequeña negra, que atiende por «Lulú», la entregue en la calle de Basíán, núm. 71, 1º, donde se le gratificará.

Después de brillantes exámenes de fin de curso, ha regresado de Valencia, el aplicado alumno de las facultades de Derecho y Filosofía, D. Emilio Vicedo, hijo de nuestro querido amigo el distinguido abogado de esta capital, don Emilio Vicedo Castelló.

Se vende
Un acreditado establecimiento situado frente a la Estación de Marcas núm. 31. Merendero Diana.

68 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

CATALINA HOWARD

Catalina, cediendo a las súplicas de su esposo, desapareció por una puerta, de la cual, Ethelwood corrió la tapicería, diciendo:

—¿Qué querrá? ¡Habrá sabido que le engañado! ¡Oh! no porqué en este caso,

hubiera venido el gran carnicero y no él!

—¡No me creas! —repuso Catalina.

—No me creas...

—Veamos...

—Y si fuese un sacrificio lo que hubiese de pedirte?

—Decid pronto... y veremos si os amo bastante, para concederoslo.

—Ese anillo...

—Y bien?

—Ahora mismo, al besar tu mano, le he hallado bajo mis labios; y ese anillo te fué dado por otro... (piensas conservarlo?)

—No te parece que sientas bien a mi mano, y que hace resaltar su blancura?

—Pero, amor mío, tu mano es bastante hermosa y blanca sin él... ¡Dámelo!

—Un anillo que procede de un rey,

es una cosa rara y curiosa, digna de ser conservada.

¡Más humanidad!

En nuestra redacción se han personado varias personas, denunciando hechos que se vienen cometiendo en la casa de pignoración de ropas y alhajas «El Crédito».

Según se nos dice en este establecimiento como interés de las alhajas empeñadas, para sueldo de personal, custodia, etc., etc., se cobra el diez por ciento mensualmente, re ultando al año el cincuenta por ciento.

La Caja de Ahorros cobra solamente el ocho por ciento al año, que, á nuestro entender, es su interés cometido; damos á la publicidad lo que cobra la Caja de Ahorros para demostrarla difiereencia que existe entre ambos establecimientos y el «negocio» que hace «El Crédito» cobrando tan excesivo interés.

Tenemos entendido que las autoridades no pueden tolerar tales cosas pues especie al funcionamiento de esta naturaleza hay algo legislado.

Prometemos documentarnos sobre el particular, y convencernos si hay veracidad en lo que se nos denuncia respecto al establecimiento «El Crédito».

Academia de**corte parisén**

Dirigida por la profesora doña María López. Antigua y acreditada Academia de doña Alfonso Cuadrado. Especializada en cortar, coser y confeccionar toda clase de ropa. Precios sumamente económicos. Se venden maniquíes, figurines y patrones á la medida.

Calle de Ramallosa, núm. 15, 1º.—ALICANTE.

Tiro Nacional**Escuela Militar**

Queda abierta en la secretaría de dicha Sociedad, de once a una todos días laborables, la matrícula para los reclutas redimidos del actual reemplazo, que deben recibir la instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y Real Decreto de 27 de Septiembre 1912.

Se hace presente á los señores que se inscriban, que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 15 de Mayo de 1914. El Secretario.—Francisco Medrano.

El Candado**de Bronce**

Gran surtidor de Ferretería, Oficina y Batería de Cocina, Antonio Iborra.—Máximo Núñez, 14, Alicante.

Doctor Navarro

Especialista en enfermedades de la garganta, Nariz, Oídos y Ojos.—Horas de consulta: De 11 a 1 y 3 a 5.—Calle Fernando Esteban, 1º.

Todo el mundo

debe comprarla al Dársil Tudela, Méndez Núñez 11, que con el solo fin de acreditar su nuevo establecimiento vende los artículos

á cualquier precio.—Fería, Sastrería y Sombrería, 26.000 pesos en existencia.

SABANONES

Su curación pronta y radical aunque sea cicatrizada con el

Topirresorcina Reus

(Marca registrada núm. 22.050)

Popularmente conocida como

TOPI... REUS

No contiene clásicos ni ensucia.—Precio del frasco en su estuche 1'50 pts.—De venta: en las principales farmacias y droguistas.—Depósito, centro farmacéutico, calle de Bailea, 14, Alicante, y Sociedad andaluza Manegal, en Alcoy, Doctor Monller.

CATALINA HOWARD

65

el rey había puesto en el dedo la joya.

—¿Qué tenéis?—preguntó Catalina sorprendida.

—Nada—contestó su esposo, tratando de disimular.

—Sin embargo...—repuso Catalina.

—No me strevo...

—Veamos...

—Y si fuese un sacrificio lo que hubiese de pedirte?

—Decid pronto... y veremos si os amo bastante, para concederoslo.

—Ese anillo...

—Y bien?

—Ahora mismo, al besar tu mano, le he hallado bajo mis labios; y ese anillo te fué dado por otro... (piensas conservarlo?)

—No te parece que sientas bien a mi mano, y que hace resaltar su blancura?

—Pero, amor mío, tu mano es bastante hermosa y blanca sin él... ¡Dámelo!

—Un anillo que procede de un rey,

es una cosa rara y curiosa, digna de ser conservada.

